

Rapport d'activité 2014 du Groupe Evangile et Société (GES)

Rappelons que le GES est un lieu d'échange, de circulation d'informations et de travail en commun entre les groupes de la Fédération qui le composent et qui sont rassemblés sur un thème qui se lit de deux façons : 1) l'adhésion à l'Evangile appelle à l'engagement dans la société ; 2) la vie dans la société conduit à un chemin de foi renouvelé. Le GES fonctionne essentiellement par correspondance, par le biais d'un groupe Google.

Les points marquants de l'année

• **Synode sur la famille** Le GES a lancé dès l'AG de Lille un travail à partir du questionnaire sur la famille préparatoire au synode, incitant les associations de Parvis à rédiger et faire circuler leurs déclarations ; ce travail s'est élargi à l'international avec par exemple la traduction et la diffusion d'une déclaration de *Noi siamo Chiesa*. A la demande du Bureau de Parvis, nous avons rédigé un texte synthétique qui a été publié par celui-ci (février 2014) et largement diffusé par nos associations. Nous avons assuré par la suite la collecte, la diffusion (et parfois la traduction) de divers documents de prises de position et d'analyses, par exemple celles du *National Catholic Reporter*, dont l'article de Joan Chittister : « Les femmes à la croisée des chemins dans l'Eglise » qui a été également publié dans la revue.

• **Atelier Afrique et coalition PCQVP** Le GES a assuré la diffusion du compte rendu de la réunion de l'Atelier Afrique de mai 2014 à Drongen, ainsi que de nombreux documents issus de la coalition « Publiez ce que vous payez » (PCQVP), à l'instigation de H. Castelli (Redes Cristianas) et Partenia 2000, qui en sont membres. On notera en particulier : i) la publication en mai 2014 de la base de données « Revenue Watch » qui rassemble 198 contrats des industries extractives dans 18 pays, ii) la campagne d'organisation d'événements en direction d'Areva et du Niger à l'occasion du renouvellement des contrats miniers, pour que soit respecté le code minier nigérien, et la protestation suite à l'arrestation d'Ali Idrissa, coordinateur PCQVP au Niger, lors de la visite de F. Hollande, en juillet 2014, iii) la campagne actuelle en France pour obtenir l'alignement des obligations des industries extractives sur celles des banques.

• **Soutien aux artisans de justice et de paix en Palestine-Israël et réfutation du sionisme chrétien**

Le GES s'est fixé l'objectif de faire connaître les analyses des chrétiens palestiniens et leur appel à dénoncer le sionisme chrétien. Il a donné une large diffusion (en particulier au sein des associations) aux versions électroniques et papier du document fondateur *Kairos Palestine* de 2009 et de la revue trimestrielle « *Cornerstone* » éditée en anglais par le centre œcuménique de théologie de la libération Sabeel et traduite par « Les Amis de Sabeel-France ». Le GES a aussi diffusé leurs nombreux appels, comme le « Cri d'alarme pascal » qui a été envoyé aux évêques au cours de la semaine sainte.

• **Lors de l'offensive israélienne dans la Bande de Gaza**, le GES a diffusé de nombreuses informations, prises de position, provenant de différentes instances (Plateforme des ONG françaises pour la Palestine, Amnesty, coalition nationale des organisations chrétiennes en Palestine, association chrétienne des jeunes femmes de Palestine, appel du journaliste israélien Gideon Levy au boycott d'Israël, communiqué de « Une autre voix juive »...), la déclaration de la Fédération à propos de la situation à Gaza, ainsi que la traduction du texte complet de l'appel aux Eglises de la *coalition nationale des organisations chrétiennes en Palestine, Kairos Palestine*, la pétition « chrétiens engageons-nous pour la paix en Palestine », diverses invitations à écrire à des personnalités politiques. Il a traduit et diffusé le texte de Jose Arregi « Ecoute Israël », ainsi que la déclaration de « Redes cristianas », *Nous sommes tous Gaza* et le soutien de D. Tutu au boycott d'Israël.

• **Travail autour du livre de J.S. Spong « Jésus pour le XXI^e siècle »** Le GES a diffusé les informations des éditions Karthala qui ont organisé des rencontres avec l'auteur. Un groupe de travail d'une quarantaine de participants a été organisé à Vierzon les 5 et 6 juillet grâce au soutien logistique du groupe NSAE-Cher et animé par Guy Lecomte de l'ACML. Un compte-rendu en a été diffusé et publié dans la revue, suivi d'un document détaillé, reprenant la totalité de l'exposé de Guy Lecomte et sa mise en perspective des relations entre la pensée de Spong et celle de Marcel Légaut. Ce fut pour les participants un temps très fort dont certains disent qu'il « fera date dans mon chemin de foi ».

• **Diverses autres actions** : communiqués à l'occasion des élections européennes (ECCO), rencontre organisée par Partenia 2000 en mars sur « l'accueil de la différence », diffusion de l'enquête de CSF 95, de l'appel à manifester en février contre la régression du droit des femmes en Espagne, de la pétition « Non au Traité Transatlantique – StopTafta », de la pétition « Benetton, Auchan et Carrefour doivent payer », (demandes d'indemnisations à la suite de l'effondrement du Rana Plaza, à Dacca en avril 2013).

• **Notons enfin la poursuite du travail entrepris dans la perspective de « Concile 50 »** : publication des « bonnes feuilles » de la revue Parvis, illustrant le cheminement de notre mouvance, mise en marche par le Concile.